POSICIONAMIENTO DE LA MARCHA INDIGENA CAMPESINA Y POPULAR FRENTE A LAS PROPUESTAS DE REFORMA A LA CONSTITUCION POLITICA DE LA REPUBLICA.

En Guatemala los grupos de poder, a través del gobierno actual, pretenden modificar la Constitución Política de la República para favorecer sus intereses y consolidar su poder. No existe otra lectura posible. Seis meses han sido suficientes para comprobar que este gobierno está al servicio de los sectores con poder, y en contra de los intereses de la gran mayoría de guatemaltecos. Este gobierno pro militar y servil a la oligarquía conservadora y emergente, carece de legitimidad para emprender un proceso de reformulación de la norma fundamental en la que se sustenta este Estado.

Reformar la constitución requiere de un gran acuerdo que establezca los mecanismos para que la voz de todo el pueblo sea escuchada. También requiere de gobernantes que tengan la legitimidad y visión de ser incluyentes. El gobierno del general Otto Pérez ha demostrado ser solo un operador político del poder económico, que nos presenta una propuesta de reformas a la constitución parcializada y emanada desde la "soberbia del poder".

Su principal argumento es que "el Estado no es viable en la condición actual". No es viable ¿para quién? ¿Para el modelo neoliberal? ¿Para el capital nacional y transnacional? ¿Para el proyecto oligárquico militar? ¿Para asegurar el espolio en la franja transversal del norte y así concretizar los planes militares de los 70s? ¿Para que el poder económico se asegure el control de las instituciones de justicia?

No vemos en su propuesta el sentir de las y los guatemaltecos, principalmente de los pueblos indígenas y de campesinos y sectores populares, que nos hemos expresado a través de las 63 consultas comunitarias, expresando un NO rotundo a los megaproyectos en nuestros territorios; así mismo de los miles de indígenas, campesinas y campesinos que marchamos durante 9 días y dos cientos catorce kilómetros para presentar nuestras demandas, las que fueron desoídas en su mayoría por el Presidente y los otros poderes del Estado; a los que nos ha dado la espalda cuando le hemos pedido que pare el proceso de militarización del país. Este gobierno no ha demostrado voluntad para dar solución a demandas sociales que no requieren de grandes acuerdos políticos. Por tanto, no somos ingenuos para creer que emprende esta desgastante lucha política para reformar la constitución en búsqueda del bienestar de las grandes mayorías.

Referente a la propuesta, llama la atención el grupo de los siete que está detrás de su configuración. Personajes oscuros, vinculados la mayoría al aparato militar, juristas dedicados a la defensa de la oligarquía, ex funcionarios de gobiernos nefastos. Todos ellos han elaborado una propuesta técnicamente pobre, una autentica güisachada. Una propuesta de reformas jurídicas debe llevar necesariamente un sustento social

solido, una exposición de motivos, una justificación. Lo contrario es una imposición y una demostración de la soberbia que da el poder. En ellas deberían de reflejarse modificaciones que impacten en cambios estructurales de la realidad socioeconómica, particularmente las comunidades indígenas y campesinos.

POSICIONAMIENTO:

Somos consientes que la Constitución Política en nada se armoniza con la realidad social de Guatemala, que este Estado debe de ser refundado, no parchado y sin tocar temas estructurales como lo socioeconómico y político.

También somos consientes de lo peligroso de una reforma constitucional bajo la dirección de un gobierno con filosofía y adoctrinamiento militar, que ha demostrado signos alarmantes de que sus métodos para resolver diferencias no han variado, y que ha iniciado un proceso de militarización de los territorios para acallar el sentir popular y proteger intereses oligárquicos y transnacionales.

Reafirmamos que una reforma constitucional requiere de un pacto social, de dialogo y de tolerancia. Sin embargo, este gobierno ha demostrado que carece de liderazgo, tolerancia y visión política para tal tarea.

Denunciamos y rechazamos las políticas y mecanismos pro neoliberales del gobierno actual para la viabilidad y consolidación de un Estado al servicio de la oligarquía nacional y corporaciones multinacionales.

Denunciamos que la oposición inicial de la oligarquía, se da por la pugna con un sector económico emergente y con el proyecto político militar; se corresponde a una estrategia para obtener mayor beneficio de las reformas planteadas.

Manifestamos que las reformas no son más que arbitrariedades emanadas de un grupo al servicio de intereses económicos y oscuros; carentes de un respaldo social sólido.

Finalmente nos declaramos vigilantes por el respeto y el derecho de nuestros pueblos, analizaremos y denunciaremos cada una de las estrategias, concesiones y maniobras que realice este gobierno para viabilizar un proyecto político que va en contra de los intereses de la mayoría de guatemaltecos y en retroceso de la construcción de la democracia en el país.

La Asamblea de la Marcha Indígena Campesina y Popular

Organizaciones que forman parte de la Coordinación y Convergencia Nacional Maya Waqib' Kej: Comité de Unidad Campesina CUC, Coordinadora Nacional de Viudas de Guatemala CONAVIGUA, CALDH, Asociación Maya Ukux B'e, Coordinadora Juvenil de Comalapa, Movimiento de Jóvenes Mayas Mojomayas, ASECSA, Asociación CEIBA. Las organizaciones y comunidades: Consejo de Pueblos Tezulutlán CPT "Manuel Tot", Doce Comunidades Maya Kaqchikeles de San Juan Sacatepéquez, Comité de Santiago Sacatepéquez, Asociación de Desarrollo Integral de la Gomera Escuintla ADIGE, Coordinadora de las Comunidades de la Sierra de las Minas de Panzos A.V., Fundación Guillermo Toriello FGT, Plataforma Agraria, Comunidades Indígenas de Santa María Xalapán, Asociación Nueva Esperanza, Alianza Política Sector de Mujeres, Frente Popular, SITRACAPGUA, CONGECOOP, COPISCO, Movimiento estudiantil universitario de historia, Estudiantes por la Autonomía EPA, Asociación de Estudiantes de Derecho AED, Asociación de Estudiantes de Ingeniería AEI, Asociación de Estudiantes de Ciencias Económicas AECE, Caja Lúdica, CIIDH, SITRASEPAZ, AMARC, Alianza de Mujeres Rurales, CONAVIGUA, CPR Primavera del Ixcán, PRODESSA, Parlamento Xinca, CODIDENA PAPXIGUA, UNSITRAGUA, Bloque Anti Imperialista, HIJOS, Voces de Mujeres, Comité Campesino del Altiplano CCDA, CODEMAV, Comunidad los Regadillos Uspantán Quiché, DEMACH, Coordinadora Campesina Chortí Nuevo Día, UNAMG, Frente Norte del Área Metropolitana FRENAM: comunidades de San José Del Golfo, comunidades de San Pedro Ayampuc. Asamblea de Comunidades con Deuda Agraria, Coordinadora Campesina de Santa Rosa, Comunidades de Población Desarraigada del Petén, Comunidades del Valle del Polochic A.V., Comunidades de la Sierra de Chinajá A.V.

Iximulew, Julajuj B'atz'.

Guatemala, 25 de Julio 2012.